

RAPPORT MORAL DE L'A.E.E.M.A.
pour l'exercice 1985-1986
présenté lors de l'assemblée générale du 24 avril 1986.

Cette année encore nous pouvons présenter le bilan des activités de l'A.E.E.M.A. en quatre points essentiels.

1. ENSEIGNEMENT

La première session du D.E.A.E. s'est terminée de façon tout à fait satisfaisante avec 28 étudiants diplômés. La deuxième a bien démarré l'automne dernier. Il y avait cette fois-ci 60 candidats pour les 30 places et l'effectif retenu regroupe 21 vétérinaires pour 4 techniciens, 2 agronomes, 1 pharmacien, 1 diplômé de droit rural et 1 informaticien. L'origine professionnelle de ces candidats est la suivante : 1/3 Direction de la Qualité, 1/3 Groupements de Défense Sanitaire et 1/3 pour les "divers".

La préparation du C.E.S. avance d'un bon pas. Le programme se précise et le groupe de travail en charge de cette activité respecte pratiquement l'échéancier initial.

A l'occasion de la rentrée de la 2ème promotion du D.E.A.E., un glossaire d'épidémiologie animale a été diffusé. Il est prévu de préparer une deuxième édition afin d'améliorer la première en tenant compte, en particulier, des commentaires déjà reçus à propos de la version initiale.

2. REUNION SCIENTIFIQUE

En mai dernier la réunion avait eu pour thème l'épidémiosurveillance ; cette année il s'agit d'économie.

Pour la première fois depuis que l'association existe, il n'y aura donc pas eu de réunion en octobre. La raison en est simple : les responsables de ces réunions sont bien souvent les mêmes d'une année sur l'autre et ils souhaitent vivement que d'autres personnes puissent s'exprimer. Il est probable que ce rythme de une réunion par an, au printemps, se maintienne si de nouveaux animateurs-organisateurs ne se manifestent pas.

3. BULLETIN

Deux numéros sont parus durant ces douze mois. Le numéro 8 rassemble les textes de la dernière journée scientifique consacrée à l'épidémiosurveillance et le numéro 9 fait le point sur un certain nombre de maladies, en France et à l'étranger. Consacré aux situations 1984, il est malheureusement sorti un peu tard, au début de l'année 1986.

Pour les numéros futurs, nous rappelons que les sommaires peuvent contenir autre chose que des informations sanitaires ou des comptes rendus. Tout article d'épidémiologie sera le bienvenu.

4. VOYAGE D'ETUDES

Le projet de voyage en Italie n'a malheureusement pas pu se réaliser, mais nous espérons bien retrouver une occasion d'en organiser un autre prochainement.

5. PROSPECTIVE - CONCLUSION

En conclusion de cette courte présentation des activités des douze mois écoulés, j'aimerais vous présenter le projet de constituer au sein de l'association des groupes de travail sur un certain nombre de thèmes. L'idée serait de rassembler des personnes intéressées par certaines préoccupations communes, en terrain neutre mais non indifférent, afin de pouvoir échanger librement des opinions de façon relativement informelle. Un premier groupe existe déjà : écopathologie. En voici quatre autres : épidémiologie théorique, épidémiologie exotique, épidémiologie et économie, et enfin évaluation de projets. Les structures de fonctionnement seront simples et souples. Toute personne intéressée par l'un ou l'autre de ces groupes n'a qu'à se faire connaître au secrétariat de l'A.E.E.M.A. Les premières prises de contact devront avoir lieu avant la fin de l'année, peut être même bien avant pour certains.

Nous pensons que ces centres de réflexion devraient représenter les futures tendances de l'épidémiologie sous toutes ses formes (recherche, application, développement) et qu'ils constituent une des vocations naturelles de notre association.

F. MOUTOU